

# FORUM



## DE LA SEMAINE

250 F

Grand Quotidien Privé Togolais d'Information et d'Analyse

18<sup>ème</sup> année N° 2725 du Mardi 23 Juin 2020

Covid-19

**Assih et le FNFI  
au secours de  
neuf microfinances  
partenaires** P.3

site : <http://www.forumdelasemaine.com>



+ DE 15  
**Nouvelles**  
CHAINES

22 22 65 65  
CANALPLUSTOGO

LES BOUQUETS  
CANAL+

Interview de son Excellence Monsieur l'Ambassadeur de Chine au Togo sur le Sommet extraordinaire Chine-Afrique:

## Chao Weidong: «Les relations Chine-Afrique seront encore plus solides grâce à la solidarité dans la lutte contre la COVID-19»



Le Sommet extraordinaire Chine-Afrique sur la solidarité contre le COVID-19 s'est tenu le mercredi passé à Beijing sous la présidence de Son Excellence M. Xi Jinping, Président de la République populaire de Chine. Le sommet, organisé par liaison vidéo, a été proposé conjointement par la Chine, l'Afrique du Sud, qui assure la présidence tournante de l'Union africaine (UA), et le Sénégal, pays qui co-préside le Forum sur la coopération sino-africaine, en plus de plusieurs entités actrices de premier rang dans le concert de la communauté internationale à l'instar de l'ONU et l'OMS. Le Président Xi Jinping qui a salué la solidarité inoubliable entre la Chine et l'Afrique a promis que son pays travaillera avec l'Afrique pour mettre effectivement en œuvre l'initiative pour la santé dans le cadre du Forum sur la Coopération sino-africaine et fera accélérer la construction des hôpitaux d'amitié Chine-Afrique et favorisera les partenariats entre hôpitaux chinois et africains. Pour mieux cerner la quintessence de ce sommet et la portée des décisions pour notre continent, notre rédaction s'est approchée de Son Excellence Chao Weidong, l'Ambassadeur extraordinaire et plénipotentiaire de la République populaire de Chine près de la République togolaise qui a accepté expliciter la situation à nos lecteurs. Lisez plutôt!

P.3

Politique

## Les prélats togolais s'entêtent à se substituer aux institutions de la République

P.3



  
Togocel  
Togotelecom

**TOGOCOM  
CHANGE  
POUR VOUS**

**CPI**

## La procureure dénonce les vices de procédure dans l'acquittement de Laurent Gbagbo

Depuis ce lundi matin, Fatou Bensouda et son équipe exposent et défendent les raisons qui les poussent à faire appel de l'acquittement de l'ex-président ivoirien Laurent Gbagbo et de son ancien ministre de la Jeunesse Charles Blé Goudé. L'accusation a trois jours pour convaincre.

Comme prévu, l'accusation réclame l'invalidation du procès et l'annulation des acquittements. Ce matin, ses conseils ont pris la parole pendant trente minutes pour défendre cette démarche. Le bureau du procureur dénonce des vices de procédure commis par la chambre de première instance. La substitut du procureur évoquait ce matin le fait que les magistrats avaient remis leurs motivations écrites six mois après avoir décidé d'acquitter l'ancien président et l'ancien ministre la Jeunesse de Côte d'Ivoire.

Pour rappel, le 15 janvier 2019, les juges de la chambre de première instance avaient prononcé l'acquittement de l'ancien chef de l'État ivoirien, à l'oral. Une décision présentée comme étant « prise à la majorité ». Et six mois plus tard, les juges avaient rendu leur mémoire écrit, détaillant les arguments qui avaient motivé l'acquittement. Cette décision d'acquittement « n'est pas un patchwork », souligne Me Gallmetzer Reinhold, elle aurait dû être prononcée au moment où le mémoire écrit était prêt.

Pour l'accusation, lorsqu'ils ont pris leur décision en janvier 2019, les juges ne pouvaient pas avoir eu le temps d'analyser les 4 600 pièces à conviction et les 96 témoignages présentés au cours des trois années dédiées à l'accusation. Elle estime donc que cela a eu un impact sur le résultat final, c'est-à-dire l'acquittement.

« **Fondamentalement injustes** »

Du côté des victimes, l'avocate a dénoncé des procédures « fondamentalement injustes ». Elle a aussi rappelé les divergences entre les trois juges, tout au long de l'affaire. Pour Me Paolina Massidda, le procès n'a pas permis de faire la lumière sur la crise de 2010-2011 : « Le droit à la vérité, à la justice et éventuellement à des réparations a été biaisé en raison de l'incapacité de la chambre de



première instance à mener une procédure équitable. Nous avons identifié plusieurs erreurs dans la décision écrite des juges. Ils ne sont pas parvenus à faire la lumière sur la crise post-électorale en Côte d'Ivoire. »

Pour la défense, ces arguments ne sont pas fondés. Pendant deux ans, la procureure a eu le temps, de présenter son cas, les droits de Laurent Gbagbo étaient au cœur des démarches des juges. « Quelle justice aurait été rendue si les juges avaient attendu six mois de plus pour rendre leur décision », s'interroge Me Jacobs.

La Cour pénale internationale a pris des mesures spécifiques en raison de la pandémie de coronavirus. C'est donc une audience particulière sur la forme qui se tient pour trois jours. C'est une audience semi-virtuelle. Les membres de la CPI sont en télétravail depuis plusieurs semaines : c'est une reprise progressive. Tout a été fait pour respecter les gestes barrières : trois

juges sur cinq siègent dans la salle d'audience, certains acteurs du procès participent à l'audience depuis une autre pièce du tribunal. Même si les Pays-Bas ne sont plus confinés, que les frontières européennes sont quasiment ouvertes, la Cour reste prudente, elle est donc restée fermée à la presse et au public.

Et seuls quelques acteurs sont présents dans la salle d'audience, dont Charles Blé Goudé, costume bien arrangé et masque sur le nez, qui réside à La Haye et s'est rendu ce matin à la Cour en vélo. De son côté, Laurent Gbagbo suit l'audience par vidéo depuis sa résidence de Bruxelles, tout comme Me Emmanuel Altit, son avocat principal. Les audiences ont été étalées sur trois jours, avec plusieurs pauses afin de corriger des erreurs techniques. C'était notamment le cas ce matin, au niveau de la traduction qui ne parvenait pas à suivre le rythme.

Rfi.fr

**Élection à l'OMC**

## La cédéao soutient la candidature de Ngozi Okonjo-Iweala



La Communauté économique des États de l'Afrique de l'Ouest (CEDEAO) a approuvé la candidature de Ngozi Okonjo-Iweala, au poste de directeur général de l'Organisation mondiale du commerce (OMC). Selon une note signée de Mahamadou Issoufou, président en exercice, l'ancienne ministre nigériane chargée de la coordination de l'économie est un « réformateur intrépide ».

Dans une note publiée le 4 juin, le président Issoufou a laissé entendre que les chefs d'État et de gouvernement de la CEDEAO ont reconnu la désignation d'Okonjo-Iweala comme candidat du Nigeria en saluant la « réputation établie d'Okonjo-Iweala en tant que réformatrice intrépide, ses excellentes compétences en négociation et en politique, son expérience de plus de 30 ans ».

« L'Autorité des chefs d'État et de gouvernement de la CEDEAO (...) ayant reconnu la solide formation universitaire et professionnelle de Mme Okonjo-Iweala, sa très grande expérience dans les affaires nationales en tant que ministre

des Finances du Nigeria (2003-2006 et 2011-2015) et ministre des Affaires étrangères du Nigeria brièvement en 2006, fait sienne la candidature de Mme Okonjo-Iweala au poste de directeur général de l'organisation mondiale du commerce pour la période 2021-20253, indique la note. Le président de la conférence des chefs d'État appelle donc « les autres pays africains ainsi que les pays non africains à approuver sa candidature. »

**Le retrait du Bénin**

La République du Bénin avait précédemment retiré son candidat de la course et s'était engagée à soutenir Okonjo-Iweala. Depuis sa création, l'OMC n'a jamais été dirigée par un Africain. La victoire de la candidate Nigériane sera un honneur pour l'Afrique.

Les élections devraient se tenir à Genève, en Suisse, en 2021 pour un mandat de quatre ans après la démission de Roberto Azevedo, ancien directeur général de l'organisation, un an avant la fin de son deuxième mandat.

24heureinfo.com

## COVID-19

# 6 gestes simples à adopter pour se protéger

L'évolution de la situation liée au coronavirus (COVID-19) est imprévisible et chacun doit donc se tenir régulièrement informé. Vous pouvez réduire le risque d'être infecté ou de propager la COVID-19 en prenant quelques précautions simples.

Voici des mesures annoncées par l'OMS et le gouvernement pour se mettre à l'abri de la pandémie et éviter aussi sa propagation.

**1. Se laver fréquemment et soigneusement les mains avec une solution hydroalcoolique ou à l'eau et au savon.**

Se laver les mains, conseillent les médecins, avec une solution hydroalcoolique ou à l'eau et au savon tue le virus s'il est présent sur vos mains.

**2. Maintenir une distance d'au moins un mètre avec les autres**

personnes qui toussent ou qui éternuent.

Lorsqu'une personne tousse ou éternue, elle projette de petites gouttelettes qui peuvent contenir le virus. « Si vous êtes trop près, vous pouvez inhaler ces gouttelettes et donc le virus responsable de la COVID-19 si la personne qui tousse en est porteuse », renseignent les Agents de la santé.

**3. Éviter de se toucher les yeux, le nez et la bouche.**

Reçu en début de semaine sur une radio locale, le colonel médecin, Dr Djibril Mohama conseille d'« éviter de porter régulièrement les mains sur le visage » en ces moments. Les mains, renseigne-t-il, sont en contact avec de nombreuses surfaces qui peuvent être contaminées par le virus. « Si vous vous touchez les yeux, le



nez ou la bouche, le virus peut pénétrer dans votre organisme et vous pouvez tomber malade », prévient le médecin.

**4. Veillez à respecter les règles d'hygiène respiratoire et à ce que les personnes autour de vous en fassent autant. En cas de toux ou d'éternuement, il faut se couvrir la bouche et le nez avec le pli du coude, ou avec un**

**mouchoir et jeter le mouchoir immédiatement après.**

Les gouttelettes respiratoires, selon les spécialistes, propagent des virus. En respectant les règles d'hygiène respiratoire, vous protégez les personnes autour de vous de virus tels que ceux responsables du rhume, de la grippe ou de la COVID-19.

**5. Si vous ne**

**vous sentez pas bien, restez chez vous. En cas de fièvre, de toux et de dyspnée, appelez le « 111 »**

Ce sont les autorités nationales et locales qui disposent des informations les plus récentes sur la situation de la pandémie. Si vous appelez ce numéro en cas d'apparition des symptômes ou en présence d'un cas suspect, vous recevrez d'utiles conseils et consignes.

**6. Informez-vous constamment pour savoir quelles sont les villes ou les zones où la COVID-19 se propage à grande échelle.**

Il est important de s'informer régulièrement pour savoir l'évolution de la pandémie dans le pays. Si possible, évitez des sorties ou voyages inutiles.

ogotopnews

## Covid-19 au Togo

# Enfin 3 bonnes nouvelles qui font pousser un « ouf »

## ● Des signes qui prouvent à suffisance les efforts du corps médical

Chaque jour amène son lot d'informations relatives au virus du siècle : la Covid-19. Contrairement au début de la pandémie où toutes les informations sont endogènes, on constate ces derniers jours que tout espoir n'est pas perdu, loin de là. Togotopnews vous révèle donc quatre « bonnes nouvelles » liées à la Covid-19 au Togo.

On les écoute peu, les bonnes nouvelles et ce, depuis plus de trois mois. Depuis le début de la pandémie, l'on ne fait qu'entasser les nouvelles de cas confirmés, des décès entre autres. Nous vous proposons aujourd'hui quelques nouvelles qui donnent le sourire.

### 1- Une épidémie quasiment stabilisée

Au cours des dernières semaines, le nombre de contaminations liées à la Covid-19 diminue progressivement au Togo. Selon le Professeur Agrégé de santé publique et Epidémiologiste, Didier EKOUEVI, il y a cinq semaines exactement, l'on était à 150 nouveaux cas. Mais aujourd'hui, le bilan est revu à la baisse. La semaine écoulée, le nombre total de nouveaux cas enregistrés est de 38. « Il y a une diminution progressive du nombre de cas que nous observons au cours de ces dernières semaines. C'est pourquoi nous disons que l'épidémie est plus ou moins stabilisée. Toutefois, nous avons encore besoin de deux ou trois semaines pour voir si cette diminution est confirmée ou pas », indique l'épidémiologiste.

### 2- L'épidémie circule peu dans la communauté

Lorsqu'on prend 100 sujets confirmés qui sont infectés par le coronavirus, 50% sont des voyageurs, 30% cas contacts et seulement 20% ne savent pas où et comment ils ont été contaminés par la maladie, selon le professeur Didier EKOUEVI.



Toujours selon ledit professeur, une étude effectuée, à la demande du département de santé publique en Avril et Mai, amène à dire que la proportion des sujets infectés au Togo est de 7 pour 1000. « Nous avons pris 1000 sujets, pas au hasard mais qui travaillent dans des structures qu'on considère qu'ils étaient à haut risque d'avoir une infection, c'est à dire le personnel de santé, les agents de l'aéroport, les forces de maintien de l'ordre, les conducteurs de taxi moto et les vendeurs dans les marchés. Ils ne présentaient aucun signe. Sur les 1000, il n'y avait que 7 qui étaient infectés », explique le spécialiste.

Eu égard à ces données chiffrées, il conclut que « le virus circule très peu dans la communauté », avant d'ajouter que la « stratégie actuelle est de réduire complètement cette propagation, en mettant l'accent sur le respect

des mesures barrières ».

### 3- Zéro décès officiellement annoncé depuis près d'un mois

Le dernier décès enregistré remonte au 25 Mai 2020. Il s'agit d'un homme de 56 ans, mort dans le District 5 à Lomé. Ce qui porte à 13, le nombre total de décès liés au nouveau coronavirus au Togo.

Ces trois nouvelles ont de quoi quand même à réjouir plus d'un. Mais cela ne signifie pas la fin de l'épidémie. Le virus est toujours là. Dimanche, huit nouveaux cas positifs ont été enregistrés, portant à 181, le nombre total de cas actifs, et à 569, le nombre total de cas confirmés. Au total 375 malades sont guéris depuis le début de la pandémie en raison de 27986 tests effectués.

Il urge donc de continuer par respecter les mesures barrières. [Togotopnews.com](http://Togotopnews.com)

## Covid-19

# Assih et le FNFI au secours de neuf microfinances partenaires



L'impact de la Covid-19 n'épargne aucun domaine. Pour y faire face, plusieurs structures optent pour la solidarité ou encore le soutien. C'est le choix fait par le Fond national de la finance inclusive (Fnfi), département relevant du domaine de la Secrétaire d'Etat auprès de la présidence de la République chargée de la finance inclusive et du secteur informel, en mobilisant des mécanismes pour appuyer neuf institutions de microfinances partenaires, face à la Covid-19.

En effet, le Fonds annonce une bonification exceptionnelle des mises à disposition, au bénéfice de ces Partenaires de Services Financiers (PSF), et va ainsi prendre en charge une partie des intérêts associés aux prêts de ces microfinances, sur les produits FNFI.

Ceci se traduit, d'une part, par une baisse d'un point (1%) sur le taux d'intérêt, et une augmentation d'un point, de frais de gestion sur les réalisations de tous les produits FNFI.

Ces mesures spécifiques visent ainsi à desserrer un tant soit peu l'état financier autour de ces partenaires, en ces temps de difficultés économiques liées à la Covid-19 ; pour des acteurs qui « malgré le contexte sanitaire difficile, ont su s'adapter en développant des dispositifs adéquats pour continuer leurs activités d'octroi de crédits aux potentiels », selon le Fonds.

Pour rappel, du début du programme à fin mai 2020, le FNFI a permis d'octroyer en tout plus de 91 milliards de FCFA à ses bénéficiaires, comptant pour plus d'1,74 millions de crédits.

[Avec togofirst.com](http://Avec togofirst.com)

## Politique

# Les prélats togolais s'entêtent à se substituer aux institutions de la République

Présidentielle 2020, la messe est dite. Pourtant les chefs de l'Eglise catholique au Togo s'expriment toujours pour « défendre leur chapelle », au sujet de la vie politique dans le pays. La conférence des évêques du Togo (CET) vient de réagir à nouveau, à la fin de sa 124e session ordinaire, ce 19 juin à Lomé.

Dans le communiqué sanctionnant la fin de ses travaux, la CET, comme à l'accoutumée, reste dans sa logique haineuse contre nature à l'endroit du gouvernement. Coutumière de cette logique incendiaire de dramatisation, logique d'exhortation au mal et au désordre, on n'est pas étonné de constater qu'elle continue de s'éloigner de sa mission unificatrice. Elle continue malheureusement à œuvrer pour la désunion entre ses enfants, d'innocents fidèles appartenant légitimement à différents sensibilités politiques. Que Dieu nous en garde !

La dernière tentative de la CET d'imposer, sous une prétendue inspiration du « Saint Esprit », un candidat au Peuple togolais, lors de la présidentielle de février 2020, ayant fait flop, et ne sachant plus à quel « saint » se vouer, les évêques togolais ne ratent plus la plus insignifiante occasion pour secréter leur venin en servant des discours au vitriol contre les gouvernements togolais.

Début mars dernier, quelques jours seulement après la victoire annoncée par la Commission électorale nationale indépendante (CENI), de Faure GNASSINGBE, la CET avait fait une sortie pour discréditer « la transparence et l'équité » du scrutin du 22 février et exhortait ainsi « les différents protagonistes et les instances du processus électoral à œuvrer pacifiquement au rétablissement de la vérité des urnes », avec un parti pris flagrant. Ce 19 juin, plus de



trois mois après les premières accusations post-électorales, les évêques reviennent à la charge, comme si leurs premières dérivées n'étaient pas suffisamment révélatrices de leurs intentions.

La seule question qui taraude les esprits en lisant certains passages pamphlétaires de leur communiqué est de savoir si les responsables de l'église Catholique veulent mettre les institutions du pays, en l'occurrence celles qui sont chargées de l'organisation des élections dans notre pays sous son spectre ? Mieux, veut-elle se substituer à celles-ci ? A César, ce qui est à César et à Dieu ce qui est à Dieu ! Si les prélats veulent transformer l'église catholique en parti politique, qu'ils nous le disent une fois pour toute et qu'ils se conforment aux règles de la République en allant créer officiellement leur parti !

Au sortir d'une élection présidentielle, plusieurs mois après les résultats définitifs -reconnus par toutes les instances impliquées en amont comme en aval dans son organisation - applaudis par toute la communauté internationale, plusieurs semaines après la prestation de serment du

vainqueur de cette élection, félicité par ses pairs issus des quatre coins du monde, remettre de cette manière en doute, les résultats de cette élection, participe d'un manque de responsabilité de la part du clergé, en perte de repères.

Un message pastoral aussi haineux et partisan est bien loin d'être un message inspiré par « l'Esprit Saint », Esprit divin. Ils devraient se rappeler que cette logique employée dans sa campagne par leur candidat malheureux à l'élection n'a pas du tout fait recettes. Ce n'est donc pas en multipliant sous cape, des messages à charge contre le vainqueur de cette élection que le pseudo « esprit saint » -version Mgr Kpodzro 2020- inverserait la vérité des urnes.

Reste à savoir si ces réactions enflammées, indélicates et irrévérencieuses envers le pouvoir étaient la meilleure façon de défendre leur cathédrale... ?

Faut-il le rappeler à nos prélats : le 3 mai 2020, le candidat élu a prêté serment et renvoyé dans ses hautes fonctions. Il n'existe pas meilleure manière de dire : « ite missa est ! La messe est dite ! ».

Source : [afreepress.info](http://afreepress.info)

## Culture/Akadi

# De la musique pour dénoncer le racisme

L'assassinat de Georges Floyd par un agent de police américain a provoqué l'indignation du monde entier. Les condamnations ont été unanimes face à un meurtre dont la cause principale a été le racisme. Au Togo, le Groupe Akadi porte la voix du mouvement « Black Lives Matter » avec une chanson afro.

Intitulé « No racism » (littéralement : Non au racisme en français), le morceau dénonce le racisme sous toutes ses formes.

« Qu'on soit noir ou blanc, il n'y a aucune différence entre les humains sur la terre », précise le message principal du morceau.

Les membres du groupe Akadi rappellent ainsi au monde entier qu'on soit noir ou blanc, nous sommes tous les mêmes choses au fond.

« Entre noir et blanc, se trouvent notre histoire, notre imagination. Entre le noir et le blanc, la vérité est confrontée à nos préjugés et à nos erreurs logistiques... Entre le noir et le blanc se trouve l'acceptation que chacun d'entre nous est unique, notre propre nuance d'humain méritant le respect et l'admiration », assure Samuel Tetey, le leader du groupe.

Le groupe Akadi (en français la lumière) fondé par Samuel Tetey (battereur) comprend également des musiciens comme Timothée Amessi (Percussionniste), Peter Edjona (Pianiste), Isaac Katassou (Bassiste), Elom Slide (Saxophoniste, Trompettistes...) et Edem Seho (Soliste).

[Togobreakingnews.info](http://Togobreakingnews.info)

## Sécurité

# Des Togolais sous les verrous pour avoir violé les frontières ivoiriennes

Le porte-parole de la police nationale ivoirienne, Bleu Charlemagne a annoncé le 15 juin dernier, l'arrestation de quinze (15) personnes de nationalité togolaise à Noé, une ville frontalière située à l'Est de la Côte d'Ivoire à 3 km du Ghana.

Ces ressortissants togolais ont, selon la police été interpellés pour avoir tenté d'entrer illégalement sur le territoire ivoirien alors que les frontières étaient fermées en raison de pandémie de la Covid-19.

« Dans le cadre de la mise en œuvre de la mesure de fermeture des frontières, 15 individus de nationalité togolaise en provenance du Ghana ont été interpellés pour contournement frauduleux des voies d'accès officielles au pays », a indiqué le porte-parole de la Police nationale lors du point de presse journalier sur la situation du Coronavirus.

La police a par ailleurs précisé qu'une enquête est ouverte pour élucider les motivations de la présence de ces personnes dans cette zone de la Côte d'Ivoire.

[Afreepress.info](http://Afreepress.info)

Interview de son Excellence Monsieur l'Ambassadeur de Chine au Togo sur le Sommet extraordinaire Chine-Afrique:

## Chao Weidong: «Les relations Chine-Afrique seront encore plus solides grâce à la solidarité dans la lutte contre la COVID-19»

Le Sommet extraordinaire Chine-Afrique sur la solidarité contre le COVID-19 s'est tenu le mercredi passé à Beijing sous la présidence de Son Excellence M. Xi Jinping, Président de la République populaire de Chine. Le sommet, organisé par liaison vidéo, a été proposé conjointement par la Chine, l'Afrique du Sud, qui assure la présidence tournante de l'Union africaine (UA), et le Sénégal, pays qui co-préside le Forum sur la coopération sino-africaine, en plus de plusieurs entités actrices de premier rang dans le concert de la communauté internationale à l'instar de l'ONU et l'OMS. Le Président Xi Jinping qui a salué la solidarité inoubliable entre la Chine et l'Afrique a promis que son

pays travaillera avec l'Afrique pour mettre effectivement en œuvre l'initiative pour la santé dans le cadre du Forum sur la Coopération sino-africaine et fera accélérer la construction des hôpitaux d'amitié Chine-Afrique et favorisera les partenariats entre hôpitaux chinois et africains. Pour mieux cerner la quintessence de ce sommet et la portée des décisions pour notre continent, notre rédaction s'est approchée de Son Excellence Chao Weidong, l'Ambassadeur extraordinaire et plénipotentiaire de la République populaire de Chine près de la République togolaise qui a accepté expliciter la situation à nos lecteurs. Lisez plutôt!

**Forum de la Semaine:**  
Récemment, la Chine a annoncé de nouvelles mesures en faveur de l'Afrique pour lutter contre la COVID-19. Pourriez-vous nous donner quelques informations en la matière?

**M. Chao Weidong:** Le 17 juin, le Sommet extraordinaire Chine-Afrique sur la solidarité contre la COVID-19 a été organisé sous forme de visioconférence. A cette occasion, le président chinois Xi Jinping a mis l'accent, dans son discours, sur la nécessité pour la Chine et l'Afrique de travailler résolument pour combattre ensemble le virus, de renforcer sans cesse la coopération, de poursuivre fermement le multilatéralisme, et de promouvoir inébranlablement l'amitié traditionnelle. Le président Xi Jinping a annoncé une série de mesures importantes de soutien envers des pays africains, telles que continuer d'accompagner l'Afrique dans la riposte contre la COVID-19 en fournissant des matériels et envoyant des groupes d'experts, démarrer les travaux de construction du siège du Centre africain de contrôle et de prévention des maladies (CDC africain) d'ici fin d'année, avant la date prévue auparavant, donner aux pays africains un accès prioritaire au vaccin lorsqu'il sera développé et déployé. En même temps, la Chine s'engage, en plus de la mise en œuvre de l'initiative du G20 sur la suspension du service de la dette, à accroître le soutien aux pays africains surtout aux pays durement touchés en annulant des prêts sans intérêts arrivant à échéance fin 2020 et en travaillant avec la communauté internationale pour l'allongement du délai de remboursement de dette. Les dirigeants africains participants au Sommet ont donné des échos favorables à ces mesures, et ont salué des actions sincères de la Chine envers l'Afrique et sa contribution à la lutte contre l'épidémie en Afrique.

Ce Sommet s'est tenu à un moment crucial sous l'initiative conjointe de la Chine et de l'Afrique, ce qui démontre la solidité du soutien mutuel entre les deux côtés. La réunion, très réussie, a abouti à une Déclaration conjointe qui cristallise la position commune des deux parties sur les questions majeures. Les dirigeants chinois et africains réaffirment leur détermination de rester solidaires face à la crise sanitaire, et aussi envoient au monde



entier un signe de confiance de vaincre la pandémie au plus tôt.

**F.S:** Lors du Sommet de Beijing du FOCAC en 2018, la Chine et l'Afrique sont convenu d'établir une communauté de destin sino-africaine plus étroite. Au Sommet extraordinaire qui vient de se clôturer, les

deux parties ont décidé de bâtir une communauté sanitaire Chine-Afrique. Comment interprétez-vous cette sorte d'esprit de communauté de destin?

**M.C.W:** Les vrais amis se retrouvent dans les difficultés. Face à la COVID-19, la Chine et l'Afrique s'entraident et mènent le

combat côte à côte, donnant un exemple à suivre en matière de coopération internationale contre l'épidémie. Voilà une concrétisation parfaite de l'esprit de communauté de destin sino-africaine. Quand la Chine traversait les moments les plus difficiles, plus de 50 dirigeants africains ont exprimé leur solidarité avec la Chine, l'UA et des organisations sous-régionales comme la CEDEAO ont aussi manifesté leur soutien aux efforts chinois contre le virus. Lorsque l'Afrique a été touchée par l'épidémie, le président Xi Jinping a appelé à plusieurs reprises la communauté internationale à un soutien renforcé aux pays africains, la Chine était parmi les premiers à leur fournir des matériels d'urgence, à envoyer des médecins sur place et à partager les informations et les expériences, et nous avons déployé tous les efforts pour assurer la santé des ressortissants et étudiants africains en Chine.

Comme bons amis et partenaires, la Chine et le Togo se témoignent toujours soutien mutuel dans la riposte contre la COVID-19. S.E.M. le Président Faure Essozimna GNASSINGBE a envoyé une lettre de solidarité au président Xi Jinping, et les amis togolais des différents milieux restent ensemble avec nous, comme les étudiants de l'Institut Confucius de l'Université de Lomé qui ont enregistré une vidéo en parlant à haute voix en chinois «Zhongguojiayou» (Bon courage, la Chine), et des jeunes togolais vivant en Chine qui se portent volontaires dans les activités de contrôle de l'épidémie et de sensibilisation. Parallèlement, le président Xi Jinping a adressé plusieurs messages à son homologue togolais pour exprimer son plein soutien à la lutte contre l'épidémie. Le gouvernement chinois a fait acheminer au Togo plusieurs lots de fournitures médicales d'importante quantité, et de nouveaux matériels de la part des autorités provinciales chinoises vont arriver prochainement. L'Ambassade de Chine au Togo prend l'initiative des actions sociales, en donnant des vivres et non-vivres aux plus démunis et aidant la production des masques artisanaux. Les ressortissants chinois et les entreprises chinoises implantés au Togo, dont la vie et les affaires sont affectés par l'épidémie, n'ont pas hésité à faire don de matériels médicaux aux amis togolais. Tout cela montre combien l'amitié sino-togolaise est profondément enracinée dans le cœur des populations.

**F.S:** Comment voyez-vous les perspectives des relations Chine-Afrique dans le contexte de la pandémie et de l'après-pandémie?

**M.C.W:** Actuellement, la Chine et l'Afrique font face, l'une comme l'autre, à la lourde mission de vaincre le virus, de stabiliser l'économie et de garantir le bien-être de la population. Comme le disait le président Xi Jinping, la Chine et l'Afrique ont plus que jamais besoin de renforcer leur coopération. En effet, les relations sino-africaines font preuve de résilience et de dynamisme surtout en période de crise, et bénéficieront de belles perspectives dans l'avenir.

Premièrement, promouvoir le partenariat global stratégique Chine-Afrique. La Chine soutient les efforts des pays africains d'explorer une voie de développement correspondant à leurs réalités nationales. Nous sommes prêts à renforcer l'amitié et la confiance mutuelle avec l'Afrique, à nous soutenir mutuellement sur les questions touchant aux intérêts vitaux, de sorte à préserver les intérêts fondamentaux de la Chine, de l'Afrique et de l'ensemble des pays en développement.

Deuxièmement, fructifier davantage la coopération Chine-Afrique pour minimiser les impacts de la crise sanitaire.

La Chine est prête à travailler ensemble avec l'Afrique à accélérer la mise en œuvre des acquis du Sommet de Beijing du FOCAC, en mettant davantage d'accent sur la santé, la reprise des activités économiques et l'amélioration du bien-être de la population. Nombre d'initiatives sont prévues pour renforcer la capacité africaine en prévention et contrôle des maladies, entre autres la mise en place d'un mécanisme de partenariat entre des hôpitaux chinois et des hôpitaux africains. Par ailleurs, nous sommes disposés à accompagner l'Afrique dans son développement durable, en élargissant les coopérations dans le commerce, la connectivité et l'économie numérique, et soutenant ses efforts pour améliorer les chaînes industrielles et d'approvisionnement.

Troisièmement, poursuivre le multilatéralisme. Face aux nouveaux défis planétaires, la Chine et l'Afrique sont dans l'obligation de préserver le système de gouvernance mondiale centré sur les Nations Unies, surtout à soutenir le rôle joué par l'OMS dans la riposte mondiale contre la COVID-19, et à exprimer une ferme opposition à la politisation de l'épidémie, à l'étiquetage du virus, à la discrimination raciale et au préjugé idéologique.

**F.S:** Quelles actions la Chine a-t-elle menées dans le cadre de la coopération internationale contre la COVID-19?

**M.C.W:** Tout récemment, le gouvernement chinois a publié un livre blanc intitulé « Combattre la Covid-19 : la Chine en action », pour donner un tour d'horizon sur les efforts de la Chine dans la prévention et le contrôle de l'épidémie, et son engagement dans la coopération internationale antiépidémique. Mettant la santé du peuple en priorité absolue, la Chine a mobilisé toutes ses forces pour endiguer la propagation du virus en peu de temps. Malgré une grande pression dans le pays, nous tendons la main aux autres pays pour surmonter les épreuves. Dans un esprit d'ouverture, de transparence et de responsabilité, nous avons partagé dès le début la séquence génétique du virus et publié sans délai les informations sur l'épidémie. Nous avons mené plus de 70 séances d'échange sur les pratiques antiépidémiques, traduit nos plans de prévention et de contrôle ainsi que nos protocoles de traitement dans multiples langues et les a mis à la disposition de plus de 180 pays et d'une dizaine d'organisations internationales et régionales. Nous avons offert 50 millions de dollars à l'OMS, en particulier pour aider les autres pays en développement à mieux se préparer à la COVID-19. Du 1er mars au 31 mai, en seulement quatre mois, la Chine a exporté des matériels antiépidémiques à 200 pays et régions, dont 70,6 milliards de masques, 340 millions de combinaisons de protection, 96 700 respirateurs et 225 millions de kits de dépistage.

La bataille mondiale contre la COVID-19 représente un enjeu majeur pour l'avenir de l'humanité. Nous n'avons d'autres choix que de la vaincre, et pour y parvenir, la solidarité et la coopération constituent l'arme la plus puissante. La Chine continuera d'apporter sa part de contribution à la préservation de la sécurité sanitaire régionale et mondiale. J'ai la ferme conviction qu'avec nos efforts conjugués, l'humanité remportera la victoire finale sur l'épidémie, et les peuples chinois et africains embrasseront une vie de meilleure en meilleure.

Propos recueillis par Dimas DZIKODO

## Prison civile de Lomé

# Voici la proposition de Kagbara sur sa gestion

Selon le Président du Parti Démocrate Panafricain (PDP), Innocent Kagbara, le Togo doit revoir le mode de fonctionnement de ses établissements carcéraux pour résoudre le problème de surpopulation et assurer une meilleure protection des détenus. Ainsi propose-t-il une privatisation pour relever durablement le défi.

Nul n'a besoin d'être expert pour savoir que les conditions des détenus au Togo, ne sont pas des plus meilleures.

Face au problème de surpopulation carcérale qui se pose avec acuité depuis quelques décennies, il urge pour les autorités de prendre le problème à bras le corps.

Et ce, en revoyant le mode de gestion des établissements pénitentiaires afin d'assurer une meilleure protection des détenus.

Pour le PDP, il est temps que le Togo opte pour un mode de gestion déléguée ou mixte.

Dans la logique, un certain nombre



de services seront donc délégués par l'administration pénitentiaire à des entreprises privées, qui du coup, seront sous-traité pour produire de meilleurs résultats.

Selon Innocent Kagbara, « cette forme de gestion sera ainsi en partie déléguée à une ou plusieurs entreprises qui

participeront au quotidien au fonctionnement de l'établissement pénitentiaire aux côtés des agents de l'administration ».

**Un partenariat public-privé axé sur les résultats**

D'après la vision prônée par le PDP, pour faciliter la gestion des établissements carcéraux, il doit falloir externaliser certains services au profit du secteur privé à travers le développement d'un partenariat public-privé.

Une démarche qui pourrait par exemple, favoriser la construction de nouveaux établissements carcéraux devant faciliter le désengorgement des centres existants

« Cette gestion déléguée, dans le fonctionnement du parc pénitentiaire, ne sera pas moins limitée. Aucune fonction de direction, de surveillance ou de greffe ne sera assurée par un partenaire privé, quelle que soit sa qualité ou son expertise », a expliqué Innocent Kagbara avant d'ajouter, « le monde évolue et le Togo ne doit plus rester à la marge ».

Gapola.net  
NB : titre changé

## UEMOA

# Les plans de riposte des pays se chiffrent à 5 284,93 milliards FCFA

Exceptée la Guinée Bissau, qui fait figure de pays le moins touché par la pandémie de coronavirus avec 34 cas confirmés à la date du 21 juin et qui ne dispose pas de plan de riposte économique, les sept autres Etats ont pris des mesures socio-économiques visant à atténuer les impacts. Contenues dans des plans baptisés selon chaque pays, comme plan d'urgence et de relance économique pour le Togo, lesdites mesures visent à soulager la trésorerie ou les comptes d'exploitation des agents économiques privés des secteurs formel et informel. Et aussi, à appuyer les couches vulnérables afin qu'ils ne retombent pas dans la précarité.

D'un coût global estimé à 5 284,93 milliards de FCFA, les plans contiennent des mesures



paiements de factures d'électricité, eau, loyers, etc.), d'accompagnement des entreprises et mesures fiscales et douanières pour les entreprises. Les dispositifs d'accompagnement des entreprises avaient pour but

préservé l'emploi et l'outil de travail notamment la capacité de production.

Selon le classement par pays, la Côte d'Ivoire se hisse en tête avec un plan de plus de 1700 milliards de F Cfa suivie du Sénégal qui a tablé sur 1000 milliards pour assurer la riposte. Le Niger et le Mali ont lancé des plans dans la fourchette de 500 à 800 milliards de F Cfa. Le bas du tableau est occupé en ordre par le Bénin, 303 milliards F Cfa, du Burkina Faso, 394 milliards et du Togo 400 milliards F Cfa.

### Des appuis financiers des institutions

Parallèlement aux différentes mesures prises par les Etats, les institutions sous

régionales telles que la Banque Centrale des Etats de l'Afrique de l'Ouest (BCEAO), la Banque Ouest Africaine de Développement

(BOAD), le Conseil Régional de l'Epargne Publique et des Marchés Financiers (CREPMF) ont d'une part

fait des propositions de mesures pour assurer un niveau adéquat de liquidités dans les économies, modérer le coût du

crédit, soutenir le secteur privé, atténuer l'impact de la crise sur les couches vulnérables de la population et éviter une récession.

Elles ont pu allouer des prêts concessionnels d'un montant de 120 milliards, soit 15 milliards par Etat membre, pour le financement des mesures d'urgence liées à la pandémie.

Source : 24heureinfo.com

	Sanitaire	Social	Relance économique	Total
Bénin	213,46	50	40	303,46
Burkina Faso	177,85	76,08	140,17	394,1
Côte d'Ivoire	95,88	349,54	1351,45	1796,87
Guinée-Bissau	-	-	-	-
Mali	57,1	130,7	349,65	537,45
Niger	167,32	300,3	385,4	853,02
Sénégal	96,33	50	853,7	1000,03
Togo	110	110	180	400
<b>Total</b>	<b>917,94</b>	<b>1066,62</b>	<b>3300,37</b>	<b>5284,93</b>

Source : Commission de l'UEMOA

d'ordre social, notamment d'aides de maintenir l'activité économique, soulager la trésorerie des entreprises et

## Santé/Journée internationale de la drépanocytose

### Concours de dessin

# L'ambassade des Etats-Unis à la recherche de talents togolais

En prélude au 244e anniversaire des Etats-Unis d'Amérique le 4 juillet prochain, l'ambassade au Togo lance un concours de dessin amateur ou de photomontage. L'œuvre doit exprimer ce que les USA représentent pour le candidat ou peut symboliser le 4 juillet ou les concepts de liberté, justice ou patriotisme, etc. La création, qui doit être inspirante sera envoyée à cca@state.gov entre ce 22 juin et le 29 juin 2020 à minuit. Un prix est en jeu!

#### Détails

#### Prix

1- Si votre dessin ou photomontage est sélectionné, il sera notre grande photo de couverture Facebook, non seulement le 4 juillet, mais aussi durant tout le mois, avec votre nom inscrit dessus.

2- De plus, dès que la situation sanitaire sera favorable, vous serez invité à un événement officiel de l'ambassade si vous êtes à Lomé, avec en prime une prise de photo avec l'ambassadeur à mettre en cadre pour vous.

ou encore  
3- Nous vous offrons aussi une bourse pour trois (03) mois de cours d'anglais au English Language Center de Lomé, selon votre niveau, à partir dès que possible.

#### PARTICIPATION ET DÉTAILS TECHNIQUES

Le dessin ou la photo ou le photomontage doit pouvoir occuper l'emplacement de la photo de couverture de notre page. L'œuvre peut être dessinée à la main sur papier puis scannée par votre téléphone à l'autre appareil, ou alors être fabriquée sur votre phone ou PC (Si vous avez besoin de la résolution pour les photos de couverture, c'est 851 pixels de largeur, une hauteur de 315 pixels et une résolution de 72 pixels/pouce). Envoyez votre œuvre (au plus 1 par participant) par e-mail à cca@state.gov entre ce 22 juin et le 29 juin 2020 à 0h.

Ajoutez les lignes identitaires suivantes :

prénom(s) à l'état civil :

Nom d'utilisateur Facebook :

Adresse :

Description/signification de votre œuvre :

En plus, ajoutez UNE des deux phrases suivantes selon le cas :

«Je déclare sur l'honneur que l'œuvre a vraiment été créée par moi et qu'elle respecte les droits de propriété intellectuelle.»

OU

«Je propose cette œuvre au nom d'un proche, et elle respecte les droits de propriété intellectuelle.»

#### SELECTION

Il y aura deux (02) tours de vote.

Au 1er tour, l'ambassade sélectionnera les 5 meilleures œuvres qui seront affichées ici le 1er juillet.

Le 2e tour sera le vote final par vous tous jusqu'au 3 juillet, occasion aussi de demander à vos proches de venir voter pour vous.

Le lauréat sera annoncé le 4 juillet, jour de la fête d'indépendance des USA. Source : 24heureinfo.com

## Covid-19 et Journée de l'enfant africain au Togo

# Un évènement marqué par l'organisation d'un webinar



En raison de la pandémie de coronavirus, l'UNICEF-Togo a marqué la journée de l'enfant africain célébrée chaque 16 juin par un webinar autour du thème, « les défis des enfants et des jeunes du Togo face à la COVID 19 ». L'occasion pour la représentante résidente, Dr Hadja Aissata Ba Sidibe de promouvoir le dialogue avec les enfants et les jeunes autour des changements et défis auxquels ils sont confrontés en cette période de Covid-19.

Lors de cette conférence virtuelle, la vingtaine de participants jeunes et enfants ont relevé plusieurs faits dont ils sont victimes pendant cette période de crise notamment les maltraitances, la négligence des parents et des violences physiques et morales.

« Ce webinar m'a conforté que les jeunes et adolescents du Togo ont tout le potentiel nécessaire pour devenir les acteurs de leur propre avenir, en toute indépendance d'esprit. Je ne peux que les féliciter pour leur désir de s'impliquer dans toutes les plateformes et initiatives

visant à prendre en compte leur point de vue », a déclaré la RR de l'UNICEF. Participante à la rencontre virtuelle, Awa Faly Ba, représentante résidente de Plan international a salué l'enthousiasme des enfants à proposer des solutions aux défis auxquels ils sont confrontés. « Si on les écoute, si on leur donne de l'espace pour s'exprimer, on peut changer beaucoup de chose », affirme-t-elle.

Le webinar a permis aux deux représentantes résidentes de rappeler aux jeunes et enfants, le respect des mesures barrières en cette période de crise sanitaire. « Cette initiative qui est une première du genre au Togo permet à tous les enfants et jeunes non seulement d'interagir sur les défis qui les concernent mais également de dialoguer avec les premiers responsables des deux plus grandes organisations de protection des enfants et jeunes au Togo. Cet espace doit être renforcé pour permettre une meilleure synergie d'actions » a suggéré Adjovi, 19 ans, participante.

Source : 24heureinfo.com

NB : titre modifié



©HM

*la puissance des épices africaines*

## vertu

Apéritif  
Digestif  
Antibiotique  
Antioxydant  
Anti-hémorroïde  
Aphrodisiaque  
anticancéreux



UN PLUS D'ALCOOL - EN DANGEREUX POUR LA SANTÉ

## LA LIQUEUR AUX ÉPICES

MADE IN TOGO

UN PLUS D'ALCOOL - EN DANGEREUX POUR LA SANTÉ

[fb.me/liqueur.epices](https://www.facebook.com/liqueur.epices) [www.medil.org](http://www.medil.org) [medil.togo@gmail.com](mailto:medil.togo@gmail.com)

+228 90 40 20 30

+228 96 97 26 65



[fb.me/liqueur.epices](https://www.facebook.com/liqueur.epices) [www.medil.org](http://www.medil.org) [medil.togo@gmail.com](mailto:medil.togo@gmail.com)

+228 90 40 20 30  
+228 96 97 26 65





#CQFS

La loi fiscale permet à tout contribuable qui anticipe, au regard de l'évolution de ses activités, une baisse de son chiffre d'affaires annuel par rapport à l'exercice précédent, de solliciter une **suspension de paiement des acomptes IS ou IMF.**



Office Togolais des Recettes - OTR



## LA FIBRE AU BOUT DES DOIGTS!

PROMO PROLONGÉE  
JUSQU'AU 24 JUIN

**AIRFIBER MOBILE**

# 60 Go

à **15 000 FCFA**

Tapez vite **\*919\*10\*3#**



Promo du 05 au 14 Juin Airfiber Mobile 60 Go à 15000F valable 30 jours. Solde au \*919\*8\*2#

MCCANN



### Groupe Forum Presse (GFP)

#### Directeur Général chargé de la Publication

Jean-Baptiste K. D. DZILAN

(alias Dimas DZIKODO)

B.P. 81 129 Lomé-TOGO

Siège : Ancien Immeuble Air Burkina Tokoin Wuiti

Tél 22 61 14 72 / 93 53 54 55 Fax 22-22-09-51

E-mail : forumquotidien@gmail.com

Récépissé n°200/15/05/03/HAAC

#### Directeur de Rédaction

#### Comité de Rédaction

Ayi ATAYI

Kiwi AMEGAH-WOVOE

Michel AKOETE

#### Infographie

ALLYN EKOUÉ MOBALI

Directeur Commercial : Norbert APETOH

Technicien Informatique: Mobali E. ALLYN

Imprimerie SDR (22 22 06 49)

Tirage : 5000 exemplaires